



Consejo Económico y Social

Distr. general
23 de septiembre de 2008
Español
Original: inglés

**Comité encargado de las organizaciones
no gubernamentales**
Período ordinario de sesiones de 2009
19 a 28 de enero de 2009

**Informes cuatrienales para el período 2003-2006
presentados por conducto del Secretario General
por las organizaciones no gubernamentales
reconocidas como entidades consultivas por el
Consejo Económico y Social en cumplimiento de
la resolución 1996/31 del Consejo***

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Federación Internacional de Profesiones Inmobiliarias	2
2. International Union for Land Value Taxation and Free Trade	3
3. Women's Human Rights International Association	6
4. Asociación Mundial de Organizaciones de Investigación Industrial y Tecnológica	8
5. Conferencia Mundial de las Religiones para la Paz	12

* Los informes presentados por las organizaciones no gubernamentales se publican sin revisión editorial.



1. Federación Internacional de Profesiones Inmobiliarias

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1995)

La FIABCI es la Federación Internacional de Profesiones Inmobiliarias formada en 1948; tiene su base en París y mantiene una oficina de subsecretaría en Kuala Lumpur (Malasia). La FIABCI es una red mundial abierta a los todos los profesionales de todos los ámbitos del sector inmobiliario. Sus secciones, en 65 países, están integradas por más de 3.200 personas y empresas, 25 miembros del ámbito académico y 100 asociaciones nacionales con más de 1,5 millones de profesionales del sector inmobiliario en todo el mundo. Desde 1954 nuestra Federación ha desempeñado una función importante representando al sector inmobiliario en las Naciones Unidas. La FIABCI sigue siendo una organización reconocida como entidad de carácter consultivo especial por el Consejo Económico y Social y actualmente está representada ante las Comisiones Económicas de las Naciones Unidas de las cinco regiones del mundo. En colaboración con el Programa de Hábitat y el Comité de Asentamientos Humanos, la FIABCI se ocupa de cuestiones, sociales, ambientales y de vivienda como medio de ayudar a las Naciones Unidas en su labor de ofrecer a la sociedad soluciones óptimas a fin de atender a sus necesidades.

La Federación promueve las actividades de las Naciones Unidas por medio de su boletín, FIABCI Press, folletos y artículos publicados en 11 idiomas y super enlaces desde su página web. Las actividades de las Naciones Unidas se pusieron de relieve en los cuatro Congresos Mundiales de la Federación que se celebran en mayo de cada año en Oslo (Noruega) (2001), Kuala Lumpur (Malasia) (29 a 31 de mayo de 2002), Berlín (Alemania) (25 a 30 de mayo de 2003) y Houston, Texas (Estados Unidos de América) (24 a 29 de mayo de 2004).

Además, se organizaron y celebraron reuniones regionales en las ciudades siguientes: a) Montevideo (Uruguay) (19 a 21 de septiembre de 2002); b) Sao Paulo (Brasil) (24 a 27 de agosto de 2003); c) Taichung City (Provincia china de Taiwán) (24 a 27 de septiembre de 2003); d) Oporto (Portugal), Jornadas Europeas de Estudios de la FIABCI (3 a 5 de octubre de 2002); e) San Petersburgo (Federación de Rusia), Congreso Europeo de la FIABCI (30 de septiembre a 2 de octubre de 2004).

En las reuniones se trataron temas relacionados con el desarrollo urbano y rural sostenible, incluidas cuestiones ambientales y jurídicas, la vivienda para las personas de edad, la vivienda asequible, la gobernanza, los asentamientos en barrios marginales y el derecho a la propiedad privada. En todas las reuniones participaron grupos de profesionales y se trataron programas educativos que abarcaban todos los aspectos del sector inmobiliario mundial. Hubo interpretación simultánea a los cinco idiomas oficiales de la FIABCI.

Los representantes y delegados de la Federación han participado activamente en todas las conferencias y foros de las Naciones Unidas que se ocupan de cuestiones inmobiliarias. Recientemente miembros de la FIABCI han asistido y participado en los siguientes programas internacionales: equipo de tareas 8 sobre el modo de mejorar la vida de 100 millones de habitantes de barrios marginales, por iniciativa del Secretario General Kofi Annan; la Cumbre Mundial sobre el

Desarrollo Sostenible, celebrada en Johannesburgo (Sudáfrica); el Congreso de las Naciones Unidas sobre Prevención del Delito, que tuvo lugar en Bangkok (Tailandia); la reunión sobre el derecho de los pobres a la propiedad privada organizada por la Comisión Económica para Europa en Roma (Italia); y el segundo Foro Urbano Mundial del Programa de Hábitat celebrado del 13 al 17 de septiembre de 2004 en Barcelona (España), al que asistió el Sr. Eychner y en el que pronunció un discurso el Sr. Enrico Campagnoli, miembro de la FIABCI. Los Sres. Eychner y Campagnoli representaron a la FIABCI en su condición de organismo reconocido como entidad de carácter consultivo especial ante las Naciones Unidas en cuestiones relacionadas con el sector inmobiliario.

Diversos miembros de la Federación han hecho uso de la palabra y participado en numerosos programas y reuniones de las Naciones Unidas, como el Día Mundial del Hábitat de 2002, 2003 y 2004.

Con motivo del Día Mundial del Hábitat, que las Naciones Unidas celebran cada año el 4 de octubre de 2004, el Sr. Eychner pronunció un discurso en Nueva York sobre la FIABCI y la Global Housing Foundation.

Como representante permanente de la FIABCI ante el Consejo Económico y Social, el Sr. Eychner asistió a las sesiones del Consejo celebradas en Nueva York de noviembre de 2004 a mayo de 2005.

En 2003, la Comisión de Hábitat de las Naciones Unidas reconoció en Bruselas la labor de la FIABCI y concedió el prestigioso premio del Pergamino de Honor a su Vicepresidente honorario mundial, el Sr. E. Rene Frank, por su "dedicación a las viviendas de bajo costo como miembro dirigente de la FIABCI". El Sr. Frank, junto con nuestra Federación, creó la Global Housing Foundation, que se dedica a mejorar los asentamientos en barrios marginales y cuyo primer proyecto se inició en Managua. El ámbito de trabajo de la Fundación se está ampliando actualmente a otros países de América Central y también está en estudio un proyecto para mejorar las viviendas de la costa de Sri Lanka afectada por el tsunami.

El representante de la FIABCI ante las Naciones Unidas es miembro del Comité de organizaciones no gubernamentales sobre los asentamientos humanos, que continúa ocupándose del programa de la oficina de ONU-Hábitat y colaborando con él. Miembros de la Federación han ocupado recientemente los cargos de Presidente y Tesorero de ese Comité.

2. International Union for Land Value Taxation and Free Trade

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2003)

Primera parte Introducción

- i) El objetivo de esta organización consistirá en promover en todos los países una opinión pública favorable a la paz y la prosperidad permanentes para todos los pueblos, mediante la progresiva eliminación de las causas

económicas básicas de la pobreza y la guerra, que se demuestran en los escritos de Henry George. En concreto, y en pro de la consecución de esos objetivos, la Unión promueve la obtención de ingresos públicos mediante la recaudación pública del valor de alquiler del suelo, exceptuando las mejoras, y la abolición de los impuestos, aranceles y contribuciones de todo tipo que afectan a la libre producción e intercambio de la riqueza.

ii) El 20 de julio de 2005, la International Union for Land Value Taxation and Free Trade recibió 515.093,68 dólares de los EE.UU., herencia de Joseph Thompson, expresidente de la organización. Gracias a estos fondos, ha podido aumentar su nivel de actividad, transformarse en una organización profesional activa y volcada hacia el exterior, adoptar los nuevos sistemas de funcionamiento que son necesarios para su gobernanza adecuada en su actual posición reforzada, convertir el puesto de Secretario General en un puesto ejecutivo a tiempo parcial y pedir que se presenten propuestas para planes generales y actividades concretas de proyectos en apoyo de sus objetivos.

Segunda parte

Contribución a la labor de las Naciones Unidas

i) Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias y reuniones de las Naciones Unidas

1. Comisión sobre el Desarrollo Sostenible, 12º período de sesiones, 14 a 30 de abril de 2004, Nueva York. Intervención del representante de la organización no gubernamental (ONG) International Union for Land Value Taxation and Free Trade en la mesa redonda sobre el tema de los incentivos fiscales para el desarrollo sostenible.
2. Foro Urbano Mundial del Programa de Hábitat, 13 a 17 de septiembre de 2004, Barcelona (España). Intervención del delegado en una mesa redonda sobre el tema de la tributación del valor del suelo.
3. Conferencia internacional sobre cuestiones fiscales, diciembre de 2005, Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra. Participación de un representante de la ONG International Union for Land Value Taxation and Free Trade ante las Naciones Unidas.
4. Conferencia Anual del Departamento de Información Pública, 7 a 9 de septiembre de 2005, Nueva York. Participación de tres representantes.
5. Foro Urbano Mundial del Programa de Hábitat, 19 a 23 de junio de 2006, Vancouver (Canadá). Participación de cuatro representantes de la ONG International Union for Land Value Taxation and Free Trade. El delegado habló en la mesa redonda de la Red mundial de instrumentos relacionados con la tierra sobre la pertinencia de la tributación del valor del suelo en relación con la meta de desarrollo del Milenio de mejorar, para 2015, las condiciones de vida de por lo menos 100 millones de habitantes de barrios marginales.
6. Conferencia de las Naciones Unidas sobre la Erradicación de la Pobreza, septiembre de 2006, Nueva York. Participación de un representante de la ONG

International Union for Land Value Taxation and Free Trade ante las Naciones Unidas.

7. Conferencia Internacional para la Reforma de las Instituciones Internacionales celebrada en la Organización Internacional del Trabajo (OIT), noviembre de 2006, Ginebra. Participación de un representante de la ONG International Union for Land Value Taxation and Free Trade ante las Naciones Unidas.

8. Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, 26 a 28 de febrero de 2007, Nueva York. Participación de dos representantes de la ONG International Union for Land Value Taxation and Free Trade.

9. Programa anual de orientación del Departamento de Información Pública de las Naciones Unidas y de las ONG para representantes de ONG recién acreditados, 21 y 22 de marzo de 2007, Nueva York. Participación de dos representantes de la ONG International Union for Land Value Taxation and Free Trade.

10. El Grupo de las organizaciones no gubernamentales del Programa de Hábitat se reúne una vez por mes en Nueva York y el representante de la ONG International Union for Land Value Taxation and Free Trade asistió periódicamente a esas reuniones.

ii) Cooperación con órganos de las Naciones Unidas y organismos especializados sobre el terreno y/o en la Sede

Earth Rights Institute, una organización afiliada a la International Union for Land Value Taxation and Free Trade, recibió un contrato por importe de 20.000 dólares de los EE.UU. de la Red mundial de instrumentos relacionados con la tierra del Programa de Hábitat a fin de que elaborase un instrumento de tributación del valor del suelo. El programa debe terminar a más tardar a finales de agosto de 2007 e incluirá folletos informativos, un curso y una calculadora en línea, así como otros documentos explicativos. Ese programa se ocupará de los objetivos de desarrollo del Milenio relacionados con la erradicación de la pobreza y en particular, de la meta de mejorar considerablemente, para 2015, la vida de por lo menos 100 millones de habitantes de barrios marginales. En su condición de organización coordinadora, la International Union for Land Value Taxation and Free Trade proporciona un apoyo no intervencionista a su organización miembro, el Earth Rights Institute. El comité ejecutivo de la International Union nombró representantes ante el Consejo Económico y Social a las dos codirectoras del Earth Rights Institute, que convinieron en actuar de acuerdo con los objetivos de la International Union citados más arriba cuando ejerciesen esa representación.

iii) Iniciativas emprendidas en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los objetivos de desarrollo del Milenio - Actividades en apoyo de principios mundiales

El African Centre for Geoclassical Economics, organización afiliada a la International Union for Land Value Taxation and Free Trade, ha propuesto que se constituya una Comisión del Fondo Petrolífero del Estado de Bayelsa. El objetivo de la Comisión propuesta es asegurar la transparencia y la democracia participativa en la utilización de los fondos de la renta del petróleo, con objeto de asegurar que se utilicen para el desarrollo sostenible, la erradicación de la pobreza y la reducción de los conflictos en el segundo estado productor de petróleo de Nigeria. En su

condición de organización coordinadora, la International Union for Land Value Taxation and Free Trade proporciona un apoyo no intervencionista a su organización miembro, el African Center for Geoclassical Economics.

3. Women's Human Rights International Association

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1999)

Actividades (período 2003-2006)

De 2003 a 2006, se asignaron dos representantes permanentes ante la Oficina de las Naciones Unidas en Ginebra, que participaron en diversos períodos de sesiones y conferencias. Concretamente, participaron en las sesiones de la Comisión de Derechos Humanos y el Consejo de Derechos Humanos celebradas en Ginebra.

2003: La representante de los Estados Unidos de América en la Women's Human Rights International Association (WHRIA) participó en el 47º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrado del 3 al 14 de marzo en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. Behjat Dehghan fue miembro del grupo de enlace. También colaboró con la Organización de Mujeres para el Medio Ambiente y el Desarrollo en actividades para movilizar a los poderes públicos y en la organización de sesiones. Además, dirigió las deliberaciones sobre la inclusión de “la lapidación como forma de violencia religiosa contra la mujer” en el documento y promovió activamente la cuestión.

Día Internacional de la Mujer, 8 de marzo de 2003, Bruselas: Con motivo del Día Internacional de la Mujer y con asistencia de la oficina de la honorable parlamentaria Romdhani Mahfoudha, se organizó una conferencia en el parlamento de Bruselas. La WHRIA desempeñó una función activa en ese acto, que dio buenos resultados. Los temas de la conferencia giraron en torno a la lucha contra el fundamentalismo. Mujeres de diversos países, entre otros Turquía, Bélgica y la República Islámica del Irán, hicieron aportaciones a la conferencia y examinaron la lucha contra el fundamentalismo.

2004: Behjat Dehghan, la representante de los Estados Unidos de América en la WHRIA, participó en el 48º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrado del 1º al 12 de marzo en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. Asistió a diversos cursos sobre la función de los hombres y los muchachos en la consecución de la igualdad entre los géneros. Esos cursos fueron ofrecidos por el Museo Smithsonian durante el 48º período de sesiones. También fue miembro del grupo de enlace.

Participación en el Foro Mundial sobre los Derechos Humanos, celebrado del 16 al 19 de mayo de 2004 en Nantes (Francia) (organizado por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO)): la WHRIA fue la anfitriona de una mesa redonda sobre la cuestión de las mujeres. Era el único foro de la conferencia que giraba en torno a cuestiones de mujeres y por ello atrajo mucha atención. En el foro, titulado “Mujeres, fundamentalismo y derechos humanos”, participaron seis mujeres de Francia, Argelia, Túnez, la República Islámica del Irán y el Reino Unido de Gran Bretaña

e Irlanda del Norte. El programa del acto se puede consultar en el sitio web de la UNESCO.

Solidaridad con las mujeres del Iraq (13 de agosto de 2004): Organización de una reunión sobre la condición de la mujer en el Iraq. Entre los asistentes hubo notables activistas en pro de los derechos de las mujeres del Iraq, como las Sras. Betty Bricho y Soraya Barzanjani. Ciento veinte personas asistieron a esa reunión que se celebró en el Hotel Première Classe de Cergy (Francia). Escucharon debates y análisis sobre las dificultades diarias de las mujeres iraquíes de hoy. Concretamente, se examinaron el fundamentalismo y su función decisiva en la perpetuación de los problemas de la mujer en el Iraq, así como la cuestión de la lucha contra el fundamentalismo en sintonía con los objetivos de los instrumentos internacionales de derechos humanos.

Día Internacional de los Derechos Humanos, 10 de diciembre: Participación, junto con otras 10 organizaciones que promueven los derechos humanos, en una conferencia de tres días de duración celebrada del 10 al 12 de diciembre de 2004 en el Centro de Convenciones Tapis Rouge de París (Francia) con objeto de conmemorar el Día Internacional de los Derechos Humanos.

Esa actividad y el curso práctico para mujeres que se celebró simultáneamente fueron organizados por la WHRIA. Se debatieron y analizaron cuestiones relacionadas con los derechos humanos y los derechos de la mujer. El curso práctico se centró en el carácter y la aplicabilidad mundiales de la Declaración Universal de Derechos Humanos. Se pronunciaron diversos discursos sobre la cuestión. En concreto, en las presentaciones se reiteró que los países no tienen derecho a usar la religión ni las costumbres locales como motivo para limitar los derechos de la mujer.

2005: Participación en Beijing+10: Participación activa en Beijing+10 de dos miembros europeos de la WHRIA en marzo de 2005 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

Una representante de la WHRIA participó en el 49º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrada del 28 de febrero al 11 de marzo en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. Sus actividades fueron las siguientes:

1. Organización de un taller titulado “El fundamentalismo islámico y la mujer”.
2. Aplicación de la Plataforma de Acción de Beijing en Palestina.
3. Miembro activo del grupo de enlace.
4. Colaboración como voluntaria con el Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales de Nueva York para organizar las actividades paralelas.

Participación y patrocinio activos de la “Marche Mondiale des Femmes”, 28 de mayo de 2005, Marsella (Francia): En esa fecha, miembros y activistas de la organización participaron en una gran marcha pacífica. La WHRIA no sólo fue uno de los patrocinadores de esa marcha internacional de mujeres, sino que también participó activamente en ella.

Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (26 de noviembre de 2005): Organización, junto con otras dos organizaciones de derechos de la mujer, de una conferencia para conmemorar el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer (25 de noviembre). El acto tuvo lugar en los Espaces du Parc Saint Christophe, en las afueras de París (Francia).

Participaron en este acto titulado “**Violencia contra la mujer: un crimen de lesa humanidad**”, oradores de los Estados Unidos, Francia, Italia, España y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del Norte. Los debates se centraron en los métodos y modos utilizados para perpetuar la violencia contra la mujer y se estudiaron opciones para luchar contra esa violencia. Asistieron unos 200 participantes.

2006: Una representante de la WHRIA participó en el 50º período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer celebrado del 27 de febrero al 10 de marzo en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York.

Sus actividades fueron las siguientes:

1. Organización de dos actividades paralelas en las que se proyectaron dos documentales, uno sobre la prostitución en los países islámicos, titulado “Utopía” y otro sobre las presas políticas titulado “Cisne negro”.

2. Activa participación en el grupo de enlace y colaboración en las actividades de presión en el documento final.

3. Asistencia al Comité de organizaciones no gubernamentales sobre la condición jurídica y social de la mujer, con base en Nueva York, para organizar actividades paralelas.

Día Internacional de la Mujer, 26 de febrero de 2006, CNIT-La Défense, París (Francia): la WHRIA, con otras ocho organizaciones de mujeres, celebró una conferencia titulada “**Liderazgo femenino: indispensable para la lucha contra el fundamentalismo**”. Asistieron a esa reunión 700 participantes y 16 oradoras de cuatro continentes analizaron temas relacionados con el liderazgo femenino.

Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, 24 de noviembre de 2006, París (Francia): Intervención en la reunión de tres mujeres del Camerún, Argelia y la República Islámica del Irán que son prominentes activistas. En sus presentaciones analizaron el tema y ofrecieron formas de enfrentarse a las causas de esa violencia. Asistieron al acto titulado “Femmes face aux différents types de violences” unas 50 personas.

4. Asociación Mundial de Organizaciones de Investigación Industrial y Tecnológica

(Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1991)

La Asociación Mundial de Organizaciones de Investigación Industrial y Tecnológica (WAITRO) es una asociación independiente, no gubernamental y sin fines de lucro establecida en 1970 con objeto de promover y alentar la cooperación

entre organizaciones de desarrollo e investigación industrial y tecnológica. Su propósito es “facilitar el establecimiento de asociaciones orientadas a la acción entre las organizaciones miembros en pro del desarrollo sostenible”.

El período 2003-2006 marcó un hito en el desarrollo de la WAITRO, así como el comienzo de una iniciativa para el intercambio activo de conocimientos especializados y mejores prácticas y la colaboración entre los miembros. Como red mundial un 70% de cuyos miembros proceden de países en desarrollo, también emprendió la ejecución de proyectos de fomento de la capacidad con el objetivo de fomentar la competencia tecnológica de los miembros a fin de apoyar sus industrias locales.

A lo largo de los años, conjuntamente con organismos internacionales y miembros, se organizaron talleres, seminarios y conferencias de fomento de la capacidad en diversas regiones. Los talleres y seminarios se centraron en cuestiones de interés para los países en que se celebraban. Los talleres y conferencias fueron los siguientes:

- Taller sobre incubadoras de empresas basadas en la tecnología en los países de la Comunidad del África Meridional para el Desarrollo (SADC), celebrado del 24 al 28 de febrero de 2003 en el Centro Internacional de Conferencias de Mauricio. Fue organizado en colaboración con el Consejo Científico del Commonwealth y la Small and Medium Industries Development Organization.
- Taller sobre creación rápida de prototipos, celebrado del 10 al 14 de octubre de 2004 en El Cairo (Egipto).
- Taller sobre promoción de la investigación y el desarrollo (I+D) impulsados por el mercado, celebrado del 30 de noviembre al 3 de diciembre de 2004 en Berhad (Malasia).
- Conferencia internacional sobre “Los plásticos y el medio ambiente: oportunidades y retos”, celebrado los días 24 y 25 de febrero de 2003 en el Centro Internacional de la India en Nueva Delhi (India).
- Taller sobre gestión de los conocimientos en las organizaciones de investigación y tecnología, celebrado del 6 al 8 de diciembre de 2004 en Bali (Indonesia).
- Curso de capacitación sobre alimentos funcionales para los países de la Asociación de Naciones del Asia Sudoriental (ASEAN), celebrado del 22 de noviembre al 4 de diciembre de 2004 en Bandung (Indonesia).
- Taller intensivo de cuatro días de duración sobre la importancia de los ensayos y la evaluación de la conformidad en el comercio mundial: retos para las organizaciones de investigación y tecnología, organizado conjuntamente con la Organización de las Naciones Unidas para el Desarrollo Industrial (ONUDI) y celebrado del 18 al 22 de abril de 2005 en Berhad (Malasia).
- Seminario regional sobre la “Promoción de la competitividad mundial: tecnología, innovación y desarrollo empresarial”, celebrado del 26 al 28 de julio de 2005 en Trinidad y Tabago.
- Reunión de un grupo de expertos organizada conjuntamente con la ONUDI los días 16 y 17 de enero de 2006 en Malasia con el objetivo de elaborar un marco

para impulsar la infraestructura de normalización y evaluación de la conformidad de los países en desarrollo.

- Taller sobre nuevas tendencias en el procesamiento de minerales, organizado conjuntamente con el Instituto Central de Investigación y Desarrollo Metalúrgicos (CMRDI), del 22 al 25 de enero de 2006 en Egipto.
- Los días 27 y 28 de febrero de 2006, un grupo de 24 miembros actuales y potenciales de la WAITRO asistieron a un curso práctico sobre las mejores prácticas de gestión de las organizaciones de investigación y tecnología en forma de gira de estudios a VIMTA Labs Ltd. en Hyderabad (India).
- Taller sobre las posibilidades de los recursos hídricos en el África al sur del Sáhara basadas en la ciencia y la tecnología, organizado en colaboración con la Global Research Alliance y celebrado del 27 al 29 de marzo de 2006 en Windhoek (Namibia).
- En 2006 se pusieron en marcha actividades de fomento de la capacidad de las organizaciones de investigación y tecnología en el ámbito de las buenas prácticas de laboratorio con objeto de reforzar la capacidad de los laboratorios de ensayo de esas organizaciones mediante la aplicación de las buenas prácticas de laboratorio plasmadas en la norma internacional 17025 de la Comisión Electrotécnica Internacional de la Organización Internacional de Normalización (ISO).
- En 2006 iniciaron actividades de capacitación de agentes de promoción y de establecimiento de centros de divulgación con objeto de ayudar a las organizaciones miembros a establecer centros de divulgación para las pequeñas y medianas empresas (PYMES).

En un intento por promover su visibilidad, la WAITRO presentó ponencias en los foros internacionales siguientes:

- Taller sobre ciencia y tecnología organizado por la Nueva Alianza para el Desarrollo de África (NEPAD), celebrado del 17 al 19 de febrero de 2003 en Johannesburgo (Sudáfrica).
- Seminario sobre los sistemas nacionales o regionales de innovación: la propiedad intelectual, organizado conjuntamente por la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual (OMPI) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) del 1º al 3 de octubre de 2003 en Santiago (Chile).
- Quinta Conferencia Internacional del Lago Occidental sobre la Pequeña y Mediana Empresa, celebrada del 1º al 3 de noviembre de 2003 en la Universidad de Tecnología de Zhejiang (China).
- Séptimo período de sesiones de la Comisión de las Naciones Unidas de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo, organizado por la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD), del 24 al 28 de mayo de 2004 en Ginebra (Suiza).
- Segunda Conferencia Ministerial de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE) sobre la pequeña y mediana empresa, celebrada del 3 al 5 de junio de 2004 en Estambul (Turquía).

- Segunda Conferencia Iraní sobre Parques e Incubadoras Científicos y Tecnológicos, organizada por el Parque Científico y Tecnológico de Khorasan del 1° al 3 de marzo de 2005 en Mashad (República Islámica del Irán).
- Conferencia Internacional 2005 sobre Cooperación Internacional para el Aprovechamiento de Oportunidades de Innovación para la Pequeña y Mediana Empresa, organizada por la Red Internacional para las Pequeñas y Medianas Empresas (INSME) del 13 al 15 de abril de 2005 en Barcelona (España).
- Foro Ministerial sobre el Apoyo Tecnológico y el Fomento de la Capacidad para el Desarrollo Sostenible de África, celebrado del 4 al 8 de mayo de 2005 en Dakar (Senegal).
- Octavo período de sesiones de la Comisión de las Naciones Unidas de Ciencia y Tecnología para el Desarrollo, organizado por la UNCTAD y celebrado del 23 al 27 de mayo de 2005 en Ginebra (Suiza).
- Desarrollo de políticas de ciencia y tecnología en los Estados miembros de la SADC y la región de África, 28 de junio a 1° de julio de 2005, Windhoek (Namibia).
- Segundo Congreso Científico y Conferencia del Subcomité sobre Desarrollo de Infraestructuras y Recursos en el marco de la Séptima Semana de Ciencia y Tecnología de la ASEAN, celebrados del 5 al 12 de agosto de 2005 en Yakarta (Indonesia).
- Simposio Regional para la Promoción de la Colaboración entre la Universidad y la Industria por conducto de la Transferencia de Tecnología y las Transacciones con el Protocolo de Internet en los países de la ASEAN, celebrado del 18 al 20 de enero de 2006 en Singapur.
- Conferencia Mundial de la OCDE sobre “Mejora de la financiación para la iniciativa empresarial y el crecimiento de la pequeña y mediana empresa”, celebrada del 27 al 30 de marzo de 2006 en Brasilia (Brasil). En el Cuarto Congreso de la Asociación Brasileña de Institutos de Investigación Tecnológica (ABIPTI), celebrado del 2 al 5 de mayo de 2006 en Sao Paulo (Brasil), se examinó el tema “Competitividad y riqueza nacional: la función de los institutos de investigación en el sistema nacional de ciencia y tecnología”.
- Taller Internacional de Shenzhen sobre las Energías Renovables y la Inversión y Premio Cielo Azul 2006, celebrados del 12 al 17 de octubre de 2006 en Shenzhen (China).
- Cuarta Conferencia internacional sobre “Perspectivas de la investigación científica y el desarrollo tecnológico en el mundo árabe”, celebrada del 11 al 14 de diciembre de 2006 en el Palacio Umayyad de Damasco (República Árabe Siria).

Se organizaron un congreso y sesiones de establecimiento de contactos bienales para mantener a los miembros al corriente de las últimas novedades en las esferas actuales de interés y para que las organizaciones miembros estableciesen contactos entre sí, así como para propiciar las oportunidades comerciales en proyectos de colaboración.

- Decimoséptimo congreso bienal sobre “Tecnologías para el Desarrollo Sostenible”, celebrado del 5 al 11 de septiembre de 2004 en Nairobi (Kenya).

- Sesión de establecimiento de contactos sobre la calidad y el rendimiento en las organizaciones de investigación y tecnología, celebrado el 10 de marzo de 2004 en Colombo (Sri Lanka).
- Desarrollo de la pequeña y mediana empresa mediante la tecnología y la calidad, 22 y 23 de febrero de 2005, El Cairo (Egipto).
- Conferencia internacional sobre la tecnología de la información y las comunicaciones como instrumento para propiciar el desarrollo sostenible; retos y oportunidades para las organizaciones de investigación y tecnología, celebrada el 29 y 30 de agosto de 2005 en Nueva Delhi (India).
- Mejora del rendimiento organizativo en la pequeña y mediana empresa mediante la tecnología de la información y las comunicaciones y los ensayos y la evaluación de la conformidad para el comercio mundial, 22 al 24 de marzo de 2006, Hotel y Centro de Conferencias Cascadia, Puerto España (Trinidad y Tabago).
- Decimoséptima Asamblea General y Congreso Bienal, celebrados del 8 al 10 de agosto de 2006 en Saskatoon (Canadá). Esa actividad, en la que el tema de la Conferencia fue “El negocio de la innovación”, tuvo por anfitrión al Consejo de Investigaciones de Saskatchewan y fue copatrocinada por el Centro Internacional de Investigaciones para el Desarrollo (CIID), el Organismo Canadiense de Desarrollo Internacional (CIDA) y la WAITRO.

La WAITRO tratará de cumplir su misión estableciendo asociaciones entre miembros de las naciones desarrolladas y en desarrollo para la realización de proyectos de colaboración con objeto de hacer frente a los problemas del desarrollo. También procurará reforzar la capacidad de sus organizaciones miembros, especialmente las de los países en desarrollo, para que puedan prestar los servicios pertinentes a fin de satisfacer las necesidades nacionales. El objetivo de la Asociación es facilitar el establecimiento de asociaciones orientadas a la acción entre las organizaciones miembros en pro del desarrollo sostenible.

5. Conferencia Mundial de las Religiones para la Paz

(Reconocida como entidad de carácter consultivo general en 1995)

Primera parte Introducción

La *Conferencia Mundial de las Religiones para la Paz (Religiones para la Paz)* es una red mundial en expansión que promueve la actuación común de las comunidades religiosas del mundo en pro de la paz. Por conducto de más de 70 consejos y grupos interreligiosos, redes de jóvenes religiosos y mujeres creyentes y un Consejo Mundial de líderes religiosos compuesto por la coalición de comunidades religiosas mayor y más representativa del mundo, *Religiones para la Paz* establece asociaciones efectivas multirreligiosas a fin de transformar los conflictos violentos, erradicar la pobreza, promover sociedades justas y armoniosas y proteger la tierra.

ii) Cambios importantes: en 2003 amplió notablemente su alcance geográfico cuando constituyó el Consejo Africano de Líderes Religiosos y en 2006 el Consejo Latinoamericano y Caribeño de Líderes Religiosos. Asimismo, en el período que abarca el presente informe, la organización cambió su nombre de “Conferencia Mundial sobre la Religión y la Paz” a “Conferencia Mundial de las Religiones para la Paz”.

Segunda parte

Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

i) Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios y en las principales conferencias y otras reuniones de las Naciones Unidas

2004: Sus representantes asistieron a reuniones con diplomáticos en las Naciones Unidas para adoptar medidas internacionales destinadas a impedir que prosiguieran las pérdidas de vidas entre los sudaneses de Darfur y quienes habían huido a los campamentos de refugiados del Chad. También promovió el final del genocidio y la asistencia a los refugiados.

En la Sede de las Naciones Unidas sus representantes promovieron directamente y por conducto de declaraciones escritas, ante los 191 Estados Miembros, los esfuerzos por detener la proliferación de armas nucleares, instándoles a apoyar un régimen efectivo de no proliferación de las armas nucleares. Esa actuación se planificó para que coincidiese con una importante conferencia de las Naciones Unidas de examen de la cuestión, que se celebró del 2 al 27 de mayo de 2005.

Conferencia sobre la cooperación ecuménica por la paz, celebrada el 22 de junio de 2005 en la Sede de las Naciones Unidas en Nueva York. *Religiones para la Paz* asistió y participó activamente en un debate de mesa redonda titulado “Examen de estrategias para impulsar la cooperación ecuménica en pro de una paz sostenible”.

Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer de las Naciones Unidas. Asistencia todos los años. Del 7 al 11 de marzo de 2005 se organizó en Nueva York el acto “Observancia del Día Internacional de la Mujer”.

Conferencia sobre prevención de conflictos organizada por las Naciones Unidas y destinada a las organizaciones no gubernamentales, celebrada del 19 al 21 de julio de 2005 en Nueva York. Asistencia y participación sobre el tema “Constitución de asociaciones por parte de la sociedad civil para impedir los conflictos violentos y consolidar la paz”.

Conferencia Anual del Departamento de Información Pública para las Organizaciones no Gubernamentales, Nueva York. Asistencia todos los años.

Congreso Internacional sobre Religiones y Diversidad Cultural, organizado por la UNESCO y celebrado del 17 al 21 de diciembre de 2006 en Barcelona (España). Asistencia y participación en una conferencia sobre mediación para la cohesión social en zonas urbanas.

ii) Cooperación con órganos de las Naciones Unidas y organismos especializados sobre el terreno y en la Sede

2003: Asociación con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) y el Programa conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA (ONUSIDA) para elaborar la publicación “What Religious Leaders Can do About HIV/AIDS: Actions for Children and Young People.” La organización también amplió su labor con los niños y el VIH/SIDA al Asia meridional: *Compromiso ecuménico del Asia meridional sobre la infancia, la juventud y el VIH/SIDA: Prevención, atención y piedad*, diciembre de 2003. *Religiones para la Paz* elaboró una guía práctica informativa para los participantes y también dio una conferencia sobre la panorámica mundial de las respuestas ecuménicas a la prevención y atención del VIH/SIDA (experiencias prácticas).

2004: *Religiones para la Paz* estableció una asociación a largo plazo con el UNICEF para facilitar la colaboración entre el Fondo y la red de *Religiones para la Paz*. Gracias a esta asociación se abordaron muchas cuestiones relacionadas con la infancia que afectan a América Latina, Asia y África. Entre otras actividades, se realizó un estudio conjunto sobre la respuesta de las organizaciones confesionales a los huérfanos y niños vulnerables y en 2006, un estudio sobre la violencia contra los niños, que se presentó a la Asamblea General de las Naciones Unidas.

Sesión inaugural del Consejo Interreligioso de Asia meridional sobre el VIH/SIDA, celebrado del 19 al 21 de noviembre de 2004. Copatrocinado con el UNICEF, reunió a más de 30 líderes religiosos superiores de esa región para que inicien su labor conjunta en respuesta al problema cada vez mayor del SIDA.

Foro panafricano de fomento de la confianza para la inmunización y supervivencia de los niños con líderes religiosos y tradicionales y Conferencia de los medios de difusión, celebrados el 19 de octubre de 2004 en Dakar (Senegal) y copatrocinados con el UNICEF; reunió a más de 200 líderes superiores a fin de impulsar el compromiso y las asociaciones sobre cuestiones relacionadas con la supervivencia de los niños.

2006: Conferencia sobre el SIDA del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), celebrada del 6 al 11 de noviembre de 2006 en El Cairo (Egipto). Participación en el Segundo foro regional de líderes religiosos en respuesta a las actividades del PNUD relacionadas con el VIH/SIDA, organizado por el Programa Regional de Lucha contra el VIH/SIDA en los Estados Árabes bajo los auspicios de la Liga de los Estados Árabes.

iii) Iniciativas emprendidas por la organización en apoyo de los objetivos de desarrollo convenidos internacionalmente, en particular los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Religiones para la Paz contribuyó a los Objetivos de Desarrollo del Milenio en las regiones geográficas siguientes: América central y del Sur, Europa, África y Asia. Se han emprendido las siguientes actuaciones principales:

- **Objetivo 3. Promover la igualdad entre los sexos y el empoderamiento de la mujer**

El Programa de movilización de las mujeres de *Religiones para la Paz* celebró reuniones consultivas para que las mujeres creyentes analizaran las manifestaciones

de violencia y pusiesen de relieve las oportunidades, los avances, los problemas y las limitaciones con que se enfrentan las mujeres de diversos países. Se celebraron las siguientes actividades:

2006: Consultas en Kyoto (Japón), 24 y 25 de agosto; Nairobi (Kenya), 15 de marzo; y la República Unida de Tanzania, el 25 y el 26 de febrero.

2005: Reuniones en Tirana (Albania), 16 a 19 de noviembre; Buenos Aires (Argentina), 7 y 8 de noviembre; Lima (Perú), 8 y 9 de septiembre; Monrovia (Liberia), 1º a 5 de agosto; Accra (Ghana), 30 de julio; y Bangalore (India), 16 y 17 de mayo.

• **Objetivos 4 y 6. Reducir la mortalidad de los niños y combatir el VIH/SIDA, la malaria y otras enfermedades**

2006: VIII Asamblea Mundial de Religiones para la Paz, celebrada del 26 al 29 de agosto en Kyoto (Japón). Para abordar esas cuestiones decisivas, *Religiones para la Paz* apoyó la movilización de la comunidad internacional por conducto del estudio de las Naciones Unidas sobre la violencia contra los niños. La organización colabora con gobiernos, organismos de las Naciones Unidas y otros agentes de la sociedad civil con objeto de aplicar las recomendaciones de ese estudio.

2004: Se capacitó a equipos de diferentes países sobre las relaciones con los medios de difusión y las técnicas de promoción concebidas para luchar contra el estigma y la discriminación relacionados con el VIH/SIDA: Nairobi (Kenya), 27 a 30 de marzo; Dar es Salam (República Unida de Tanzania), 4 a 7 de noviembre; Uganda, 27 de marzo; y Lusaka (Zambia), 11 y 12 de diciembre.

- Pequeñas donaciones a más de 100 congregaciones u organizaciones confesionales locales para programas relacionados con los huérfanos y los niños vulnerables en Kenya, Malawi y Uganda con que se presta asistencia a más de 30.000 niños y se capacita a más de 1.000 líderes religiosos.
- *Religiones para la Paz* celebró una reunión satélite sobre “La función de los líderes religiosos en la lucha contra el estigma y la discriminación” en la Conferencia Internacional sobre el SIDA celebrada en Bangkok.
- La sesión inaugural del Consejo Interreligioso de Asia meridional sobre el VIH/SIDA, copatrocinada con el UNICEF, reunió a 30 líderes religiosos superiores de Asia meridional con objeto de responder al problema del VIH/SIDA.

2003: XIII Conferencia internacional sobre el SIDA y las infecciones de transmisión sexual en África, celebrada del 21 al 26 de septiembre, en Nairobi (Kenya): *Religiones para la Paz* celebró una reunión satélite sobre los líderes religiosos y el estigma y la discriminación relacionados con el VIH/SIDA y una mesa redonda con el Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) sobre la religión, las mujeres y el VIH/SIDA y presentó el informe de su estudio conjunto con el UNICEF sobre la respuesta de las organizaciones confesionales a los huérfanos y los niños vulnerables.

Actividades en apoyo de principios mundiales

2006: *VIII Asamblea Mundial de Religiones para la Paz*, celebrada del 24 al 29 de agosto en Kyoto (Japón). *Religiones para la Paz* constituyó asociaciones con comunidades religiosas para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio de erradicar la pobreza extrema y el hambre, luchar contra las enfermedades y promover el desarrollo sostenible. Asimismo, formularon declaraciones ante la Asamblea el Secretario General de las Naciones Unidas, Kofi Annan, la Directora Ejecutiva del UNICEF, Ann Veneman, y el Director de la Campaña del Milenio, Salil Shetty.

2005: *La fe en acción: En pro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio – Una carpeta de información para líderes y comunidades religiosas*. Con el apoyo de la Campaña del Milenio de las Naciones Unidas, *Religiones para la Paz* creó una carpeta de información en árabe, español, francés e inglés con objeto de lograr que los líderes religiosos de los países en desarrollo y sus comunidades participen en la consecución de los Objetivos de Desarrollo de Milenio.
